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ここが聞きたい「一般質問」

当面の諸課題について

地域経営力のある行政づくり

民 友クラブ　神谷 文明 議員

篤 心 会　神谷 定雄 議員

問　令和10年が八橋売茶翁没後200年と
なる。売茶忌を盛大に行ってはどうか。
答　大きな節目となるため、市の関係部
署と実施団体が協力して行いたい。
問　猿渡小学校北交差点が大変危険であ
るため、歩車分離式信号にしては。
答　該当地区は通勤通学時間帯に交通渋
滞が発生している。地元であらゆる方面

で協議して要望書を出して欲しい。
問　弘法区内に広場ではなく遊具やトイ
レのある都市公園の設置を希望するが。
答　弘法区内で適切な土
地の確保は難しい。周辺
で新たな開発で設置した
公園や蔵福寺土地区画整
理で公園を整備する。

問　本市は13の基金が存在し、50億円以
上の預金がある。現在の残高は。
答　2023年11月30日現在、運用を行っ
ている基金は55億9,352万6,070円。
問　利息の入札など、最も確実かつ有利
な方法を選択するため、利息に関する何
らかの方法は講じているか。
答　基金は必要が生じた際に取り崩す必

要があることから、解約も可能な定期預
金での運用を行っている。担当課の要望
に応じて、資金運用を行
う。基金ごとに口数を分
け、一度に入札をかける
ことでス

※
ケールメリット

が生まれ、比較的高い金
利での運用が期待できる。

答

答

答

答

答

問

問

問

問

問

　議会の質問は、提案された議案に対する「質疑」と、市政全般（一般事務）に対する「一般質問」があります。
「一般質問」は地方自治法に記載はなく、規則で「できるもの」と定められていますが、知立市議会では毎定
例会行っています。質問を行う場合、議員は事前に議長へ要旨を通告することになっており、通告外の質問
をすることはできません。また、知立市議会では質問時間を40分までと決めています。なお、知立市議会で
は市長に「反問権」が認められています。
　議員は一般質問を行うために、様々な情報収集や調査研究を行い、市における施策の問題提起や注意喚
起を行い、執行部も現状把握や解決策等、方向性を示す共通理解の場としてとても重要です。

一  般  質  問
市の考えを問う 15人の

議員が
質問！

　12月定例会では、15名の議員が一般質問を行いました。掲載文に関する文責は各議員にあ
り、内容に関するご意見やお問合せは、議会事務局までご連絡ください。なお、質問の全内容
は、会議録や会議録映像ネット配信で閲覧することができます。（右のＱＲコードで映像ネット配
信に進めます）

※スケールメリット：同種のものが数多く集まることによって、単体よりも大きな効果が得られること。
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学校給食について
学校の予算について

市民の声に寄り添う
思いやりの行政運営を

スポーツ・文化施設の整備充実
人に優しいまちづくり

池 鯉 鮒クラブ　嶋田 義雄 議員

公 明 党　那須 幸子 議員

正 和 会　川合 正彦 議員

問　知立市はオーガニック給食に取り組
んでいるか。
答　食材の安定供給が難しく、一般の食
材よりも価格が高い。実施は困難。
問　昆虫食導入の予定や要請はないか。
答　導入の予定はない。要請もない。
問　残留農薬が人体に悪影響を及ぼす。
知立市において、農薬使用禁止の指導は。
答　不

※
耕起直播栽培を推奨しており、除

草のため農薬を使う。国の動向を見なが
ら、県・JA・耕作者と歩調を合わせ進む。
問　学校がブラック企業化していると聞
いた。人員の配
置や予算の確保
をしてはどうか。
答　人員の増員、
予算を確保した
い。

問　ディスレクシアは発達性読み書き障
がいで、文字の読み書きにのみ困難を
持つ先天性の学習障がいと言われている。
障がいの可能性がある児童生徒を早期に
見つけ支援を行っていくことが重要では。
答　ディスレクシアは見つかりにくい障
がい。早期発見が支援にとって大切。特
別支援教育の充実を図っていく。
問　ブ

※
ックスタートの目的は絵本を介し

て親子が心ふれあう時を作ること。外国
語を母語とする人へ
の本の対応は。
答　絵本の概要を多
言語で紹介する資料
を用意している。今
後、外国語の絵本に
ついても研究してい
きたい。

問　スポーツ・文化施設共に多くが老朽
化。公共施設等総合管理計画の中での重
要課題。再配置等の計画推進が急務では。
答　今後の需要動向を考慮し進めたい。
問　在宅介護での夜間排泄介助支援はハ
ードルが高い。当市の支援の現状は。
答　訪問介護と訪問看護の連携により、
定期巡回随時対応型訪問介護実施で夜間
も対応。介護者の不安に寄り添い支援。

問　障がいを持つ児童生徒、個々の実情
に合わせエレベータが必要では。
答　今後の必要性に合わせ進めたい。
問　虐待未然防止、
早期発見への対応
は。
答　各機関の連携
で通報等へ迅速に
対応。

答

答

答

答

答

答

答

答

答

答

問

問

問

問

問

問

問
問

問

問

※不耕起直播栽培：育苗や田植えが不要で、労働時間の省略が可能。

※ブックスタート：赤ちゃんとその保護者に絵本を手渡し、絵本を介して心ふれあう楽しいひとときを分かち合う機会を持っていただく活動。
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より住みやすいまちづくり
蔵福寺地区のまちづくり

歩きたくなるまち知立
ウォーカブルな中心市街地を目指して

駅周辺整備に伴う企業誘致と
事業者支援拠点づくりは

篤 心 会　岩城 道雄 議員

篤 心 会　中野 智基 議員

篤 心 会　中島 清志 議員

問　蔵福寺土地区画整理事業の概要は。
答　区域面積は21ha、組合施行で全事業
費60億円、うち市補助金６億円。「文化
の風薫る子育てのまち」をコンセプトに
住宅地区として、860世帯、1,900人を
想定。知立駅から徒歩圏内で、利便性が
高く、市全体の評価上昇を期待する。
問　今後整備される駅前公園等について、
マルシェや知立まつりでの利用、よいと

こ祭り開催、イルミネーション展示など
幅広く使い勝手の良い、多目的利用でき
る公園整備をしてはどうか。
答　堀切公園
とともに中心
市街地にふさ
わしい利用価
値の高い整備
をめざす。

問　芝生広場など魅力ある駅前広場とす
るために、まちなかウォーカブル区域に
指定し、規制緩和を取り入れながら知立
駅高架下と駅前広場の一体的な整備にチ
ャレンジしてみてはどうか。
答　区域設定をしてまちづくりを行って
いく考え方は大切である。つい先日にウ

※

ォーカブル推進都市に登録申請したとこ
ろ。これから研究を深めていく。

問　堀切公園を整備するにあたり、P
※
ark

-PFI制度を活用する考えは。
答　現在検討中。
地域の魅力が向上
可能な事業者と連
携することでPark
-PFIの可能性が高
まると認識してい
る。

問　駅周辺整備に伴う企業誘致やオフィ
ス誘致を進めるための支援制度の考えは。
答　オフィス誘致を進めるべく、４月の
支援制度施行に向け、準備を進める。
問　オフィス誘致と併せて空き店舗対策
等による賑わいづくりを創出する考えは。
答　新しい補助制度として中心市街地に
おける昼間の賑わい創出や、空き店舗活
用を推進するため補助制度を検討中。

問　駅周辺の賑わいづくりとして、近隣
市にない事業者支援拠点設置の考えは。
答　知

※
立駅周辺エリアプラットフォーム

事業の参加
者からは、
ビジネス支
援拠点の誘
致を求める
意見がある。

答

答

答

答

答

答

答

問

問

問 問

問

問

問

※知立駅周辺エリアプラットフォーム事業：知立駅周辺エリアの目指すべき将来像やその実現に向けた取組の検討・議論。

※ウォーカブル推進都市：「居心地が良く歩きたくなるまちなか」づくりを目指す政府の方針に賛同し、事業推進に取り組む自治体。
※Park-PFI制度：公園の整備を行う民間の事業者を公募して選定する制度。
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市の歴史文化的価値を活かす
広報・広聴のさらなる磨き上げ

知立まちづくり株式会社を問う

知立駅周辺整備事業について
教育環境の充実について

篤 心 会　田中 健 議員

池 鯉 鮒クラブ　柴田 勝 議員

日 本 共 産 党 知 立 市 議 団　佐藤 修 議員

問　観光振興計画や歴史文化基本構想の
中には由緒ある歴史文化観光資源として
活かし、情報発信を充実するとある。御
手洗公園の石碑には沢庵和尚が詠った貴
重な漢詩や和歌が記されているが汚れて
読めない。管理体制はどうなっているか。
答　担当を決めて、適正な管理をしたい。
問　広報は行政と住民をつなぐために戦
略的に行う時代。クーポンの効果で多く

の登録者を得たLINE公式アカウントや、
市内全戸配布している広報紙を、市民に
活かされる情報源として進化できないか。
答　先進自治体
の取り組みを参
考に、市民に活
用してもらえる
情報発信に努め
る。

問　知立まちづくり株式会社が管理運営
するリリオ・コンサートホール市民利用
促進事業補助金交付があるが利用状況は。
答　市民の施設利用を促進するため、市
内教育施設等が行事のために利用する施
設利用料半額免除や市役所各課が会議等
で使用する施設利用料全額免除、ミニコ
ンサートの市民無料招待や市民招待公演
にかかる経費の３分の２を補助する。実

績は市役所各課の会議等利用が１件、補
助対象経費13,200円、ミニコンサートの
入場料免除が500円×18名分で9,000
円。市民招待
公演の入場料
免除が、４公
演139席で補
助対象経費24
7,000円。

問　資材価格等の高騰は。再算定で182
億円増額したが、大丈夫か。
答　再算定は充分精査されたもの。
問　不登校で他自治体のフリースクール
利用の子どもはいるか。いるとしたら経
済的支援をすべきでは。
答　１人いる。国の交付税措置があるか
確認をしていきたい。
問　NPOのオンライン不登校支援で、広

島県等が実施している。市も実施しては。
答　総合教育会議に諮っていきたい。
問　国の学校図書
館ガイドラインか
ら遅れている、学
校図書館を充実す
べきでは。
答　総合教育会議
に諮っていきたい。

答

答

答

答

答

答

答

問

問

問

問

問

問

問

御手洗公園記念碑（山町）
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水害等からまちを守る
SDGs身近な食品ロスの削減

知立南北線について

小中学校体育館のエアコン設置
GIGAスクール構想について

公 明 党　兼子 義信 議員

池 鯉 鮒クラブ　久世 泰男 議員

篤 心 会　永田 起也 議員

問　県内自治体で導入されている携帯電
話のＧＰＳ機能と写真で、市民の情報を
正確に収集する通報システムの活用は。
答　有料オプションで導入可能だが、本
市においてどのようなシステムが最適で
あるか、関係部署と研究していきたい。
問　知立市が年１回行ってきているフ

※
ー

ドドライブ。この食品ロス削減と食糧支
援を更に発展的に取り組んでは。

答　支援団体と連携しながら、年数回の
実施等を見直していきたい。
問　店で食べ残っ
たものの持ち帰り
は。
答　解決すべき問
題であるため、普
及に向けた調査・
研究を始めたい。

問　知立南北線の開通に伴い、今あるリ
リオ前の信号が無くなり、中央分離帯が
設置されると聞いた。住民から不便にな
るのではないかと心配の声があるが、今
後もこの方向で進めるのか。
答　一番大事なところは未然事故防止だ
と思っている。地元の声として引き続き
公安委員会と協議させていただきたい。
問　この中央分離帯を設置する可能性の

ある道路は東海道の要所で、中央分離帯
を設置することで知
立まつり山車巡行へ
の影響が心配だがど
うか。
答　地元住民の声を
聴き、知立市として
引き続き協議してい
きたい。

問　小中学校体育館のエアコン設置に向
け調査委託料が計上。詳細は。
答　近年夏の猛暑により７小学校と武道
場を含む３中学校を対象に進める。研究
会の中で、整備時期や設置方法などを今
後検討をしていく。
問　GIGAスクール構想が始まって３年
目を迎えた。今後の活用計画、スキルア
ップのため目指すものとは。

答　授業で調査やプレゼン、動画撮影な
ど多岐に渡るように
なり、生徒と教員の
タブレット活用の幅
が広がった。個別学
習や協働学習を両立
するよう新たなる授
業づくりを構築して
いく。

答

答

答

答

答

答

答

問

問

問

問

問

問

問

※フードドライブ：家庭で余っている食品を集めて、食品を必要としている地域のフードバンク等の生活困窮者支援団体、子ども食堂、福祉施設等に
　　　　　　　　寄付する活動。

リリオ前交差点（本町）
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常任委員会　所管施設巡視
　所管施設巡視とは、常任委員会が自主的にその委員会の所管する知立市内施設等について行う
調査です。地方自治法第109条第２項には、「常任委員会は、その部門に属する当該普通地方公
共団体の事務に関する調査を行い、議案、請願等を審査する。」と規定されています。

【実施日時】令和５年11月２日（木）
　　　　　午前９時30分～午前11時45分

【巡視場所】知立東小学校
　　　　　（かきつばた教室、むすびあい教室、図書室、防災倉庫）

【巡視委員】石川智子委員長、川嶋太久郎副委員長、柴田勝委員、
　　　　　那須幸子委員、神谷定雄委員、山崎りょうじ委員、
　　　　　佐藤修委員

【実施日時】令和５年11月２日（木）
　　　　　午後１時00分～午後５時15分

【巡視場所】ひまわり園、中央子育て支援センター、ホーム八ツ田、　　
　　　　　第２けやき作業所、こもれびグループ

【巡視委員】川合正彦委員長、中島孝之副委員長、嶋田義雄委員、
　　　　　神谷文明委員、小林昭弌委員、田中健委員、
　　　　　永田起也委員

【実施日時】令和５年11月10日（金）
　　　　　午後１時30分～午後４時30分

【巡視場所】八橋配水場、三河知立移設駅、知立環状線整備事業
　　　　　知立南北線整備事業、知立駅付近連続立体交差事業
　　　　　落合ポンプ場、知立蔵福寺土地区画整理事業、谷田町
　　　　　11号線道路改良事業、幹線市道路面緊急補修事業

【巡視委員】中島清志委員長、杉浦弘一副委員長、久世泰男委員
　　　　　岩城道雄委員、兼子義信委員、中野智基委員

企画文教委員会

市民福祉委員会

建設水道委員会

中学校多文化共生教育の現状
知立市エコプラン達成のために

日 本 共 産 党 知 立 市 議 団　中島 孝之 議員
問　各中学で日本語指導が必要な生徒は。
答　南中123人、知立中6人、竜北中4人。
問　南中での多文化共生教育の特徴は。
答　グループ学習やタブレットの翻訳機
能を使った授業、日本語教育が必要な生
徒には３段階に分けて取り出し授業を行
っている。
問　エコプランでのCO2排出量推移は。
答　2013年度比2021年度で3.7％減。

問　知立市の取組と今後の計画は。
答　照明のLED化、地域電力への切替、
太陽光発電設置などの計画をしている。
問　太陽光発電を
増やすための計画
は。
答　市の建物土地
への可能量調査を
実施。

答

答

答

問

問

問

答

答

問

問


